

# ASTE Report 2021

2021.4.1 ▶  
2022.3.31



心をつむぐ  
あしたを織る

設立 55 周年記念事業

## 動く間伐材カローラ

設立 55 周年を記念して、間伐材製の初代カローラ（原寸大）に  
燃料電池を搭載して走行することにチャレンジ！（12月11日）



公益財団法人 あすて

## 感謝をこめて

日頃はあすでの運営や活動に対しまして深いご理解をいただいておりますことを心より感謝申し上げます。ボランティアの皆様には日々熱心に尊い活動を続けていただき、また、関係者の皆様には貴重なご示唆やご支援をいただいておりますことを大変ありがたく思っております。

2021年度からは、新しい5年ごとの中期目標「心をつむぐ あしたを織る」が始まりました。初めて経験した新型コロナウイルスの感染拡大により、何もかもを中止せざるを得なかったことから多くのことを学んだ2020年夏より話し合いを重ねて作り上げたヴィジョンは、“できない”ではなく“できる”ように知恵を絞り新しいカタチを模索して前へ進もうというもので、日々の活動を通して何か役に立ちたい、どうすればよいだろうと仲間と知恵を絞りながらひたむきに努力するボランティアさんたちのあたたかい心を燃やして丈夫なものにして、あしたを織っていけば未来は明るいと感じました。

新型コロナウイルス感染拡大のため延期になっていた“TOKYO OLYMPICS 2020”の聖火リレーが豊田市では4月6日に実施され、多くの方々の応援のもと無事走ることができましたが、この象徴的な出来事はちょうど中期目標の始まりと相まっていい形でスタートを切ることができました。



あすでの事業はすべてボランティアの活動と連携して実施されますが、9つのプロジェクトがSDGsの活動目標とリンクしたことで、より目標を定めやすくなったと感じています。9つのうち6つは、ボランティアグループの活動の指針として、後の3つは事務局の取り組み方を示しています。詳しくはあすでのHPをご参照ください。

感謝をこめて皆様のお手元にあすでレポート2021をお届けさせていただきますが、全8頁の冊子の中の数々の写真にこめられた思いをお汲み取りいただければ幸いです。

公益財団法人あすで 理事長 豊田彬子

# 紡

りっしんべんのロゴは心をつむぐことを表し、グラデーションの色はSDGsの17の目標を表しています



# あすでの取り組み

## 手っ巧 (TECH) プロジェクト

手と知恵を使ってものをつくることで社会のために役立ってます。

12 つくる責任  
つかり責任



【間伐材を使ったものづくり】間伐材をベンチや積み木に加工してこども園や福祉施設に寄付



【からくり】間伐材を利用して「からくり」作成。次世代に技術を伝承することが目的



【技能の伝承】一度は途絶えてしまった繊細で複雑な「羅織」(らおり)の復元と伝承を目指した



EVの電力とソーラー電池を利用してカフェランチを提供した



## グリーンプロジェクト

身の回りの豊かな環境を考え、行動することで、陸の豊かさを守ります。



【Do you 農?】田植えから稲刈りまで、現代の稲作を体験し、これからの「農」を考えた



【HATAKE PROJECT】外国人と共に野菜作りを楽しみ、販売した収益金を元に自立した活動を目指した



【間伐竹の活用】竹林の間伐と保全。間伐竹を竹かごや竹炭などに加工して、資源の循環を目指した



## チャリティープロジェクト

一人ひとりの喜びを困難な状況にある人と分かち合います。



【あすてらんち】料理を通して、食べる人には喜びを、収益金は社会貢献団体へ寄付した



【チャリティーコンサート】演奏者の協力によりコンサートを開催し、収益金を社会貢献団体へ寄付



【収集募金】ベルマーク、書き損じハガキ、外国コイン、使用済切手、文具などを必要とする団体へ



# わた雲プロジェクト

そこに集う人々と心を通わせ合うこと  
によって、わた雲のように広く包み込む  
あたたかい社会を築きます。



## 【小さなお世話】

道沿いのゴミを拾いながらウォーキングすること  
で心身の健康保持と小さな社会貢献を目指した



高齢者対象に和太鼓で心身を元気に！



高齢者対象にやさしい健康体操



オカリナの演奏で癒しのひとときを提供した



温かい地域交流を目的とした「ほんわかマルシェ」  
を3ヶ月毎に開催した



市文化振興財団「アーティストが学校にやってくる」  
に協力し、市内小学校で弦楽合奏の魅力を伝えた



四季折々の飾り物で館内に季節感を演出した



# 惑星プロジェクト

お互いの違いを理解し、認め合い、共に助け合うことで、明るく住みよい社会を築きます。



【Kids smile】子育て講座を通してカンボジアの子どもの現状理解と支援を目指した



日本語教室開講（毎週土曜日午後）



【華僑華人之家】中国にルーツを持つ人が中心になって多彩な活動を展開した

写真↓：子ども心理カウンセラーによる教育に関する講演と相談



# ひとプロジェクト

いろいろなことに挑戦できる人材が育つ環境と機会を作り、心を大切にしてお互いに育ち合うことで、地域の発展につなげます。



【クルマづくり究めるプロジェクト】車のレストアなど、青少年対象にものづくりを基本から学ぶ機会を創設した



【おむすびプラス+】コロナ禍の中、家庭内でバケツ稲作に挑戦することで米作りを体験し、家族のきずなを深めた



【未来学校】親子対象にモーター振動を利用したおもちゃ作りを実施した。ハンダ付けにも挑戦！







毎年満開の桜の美しさに感動！



公財)愛知県国際交流協会より「国際交流推進功労者表彰」を授与された



↑ 中国文化紹介（農村舞台にて）



↑ 新聞でアート作品！ ↓ 5月田植え体験



← ↑ 足助の山から切り出された間伐材が、ベンチやクリスマスツリーに生まれ変わり、社会の中で活躍！



↓ マルシェ出店の準備、



「しめ縄飾り」作りを小学生親子に伝授→



あすてらんちのボランティアさん！

編集・発行：公益財団法人 あすて  
 〒473-0911 愛知県豊田市本町本竜43  
 TEL : 0565-52-0362  
 FAX : 0565-52-0363  
 E-mail : astesun@aste-toyota.com

